
 

 

 
Jahresbericht 2024 
Eidg. Fachkommission Fahnenschwingen 
 
 
An der DV 2024 in Goldau durfte ich das Amt des FK-Präsidenten von Walter von Matt über-
nehmen.  
 
Am 16./17. März wurde das traditionelle Fahnenschwinger Wochenende in Mürren durchge-
führt, an welchem ich leider nicht teilnehmen konnte. Es war ein gelungener Anlass und an 
dieser Stelle ein grosses Dankeschön an die Organisatoren. 
 
Anlässlich des eidg. Jurykurs am 04. Mai in Rothenburg erläuterten wir nochmals die Ände-
rungen am Bewertungssystem für Duettvorträge, welche an den kommenden Jodlerfesten 
angewendet werden. Zusätzlich wurden kleinere Änderungen an den Juryblätter eruiert, wel-
che wir umgesetzt haben.  
 
Der Eidg. Wanderpreisfinal in Thun wurde von Kobel Martin gewonnen. Überschattet wurde 
der gut organisierte Anlass von der Disqualifikation eines Teilnehmers wegen unkorrekter 
Tracht. Dieser Fall, so tragisch er auch ist, zeigte uns klar auf, wo Fehler gemacht wurden 
und wie wir denen entgegenwirken, um ein gleicher Vorfall zu verhindern. 
 
Die drei UV-Jodlerfeste Langnau i.E, Raron und Sempach waren tadellos organisiert und 
gut besucht. Es wurde gut geschwungen und die Anpassung am Bewertungssystem für Du-
ettvorträge hat die gewünschte Wirkung gezeigt. 
 
Unser jährlicher FK-Ausflug führte uns dieses Jahr ins Wallis, wo wir auf den Spuren von 
Stockalper durch das Stockalperschloss wanderten. Um der Sommerhitze zu endfliehen, be-
suchten wir den «Lac sousterrain» in St. Leonard. Natürlich haben wir zwischendurch un-
sere Sitzung abgehalten und viel über das Fahnenschwingen diskutiert. 
 
Ausblickend befassen wir uns zur Zeit mit folgenden Themen:  
• Öffnung des eidg. Wanderpreis, damit dieser an anderen Standorten ausgetragen wer-

den kann. 
• Anpassung am Bewertungssystem, ausmerzen kleiner Fehler und Anpassung der Extra-

punkte 
• Eine weitere Gesamtübung EJV, weniger Schwünge, einfachere Schwünge. 
 
Am Schluss danke ich meinen FK-Kollegen welche mich tatkräftig unterstützen. Wir pflegen 
eine einfache, unkomplizierte Zusammenarbeit und die Stimmung ist hervorragend. 
Weiter danke ich meinen ZV-Kollegen, welche mich herzlich aufgenommen haben und mich 
in meiner neuen Funktion unterstützen. Es macht eine Riesenfreude mit euch zusammen zu 
arbeiten. 
 
Ich wünsche uns allen ein gutes 2025, viel Glück und Gesundheit.    
 
Brig 12.01.2025 
 
Schweizer Urs, Präsident FK Fahnenschwingen 
  


